

Tras salida de exministra Tohá de Interior:

# Expertos reconocen esfuerzos, pero observan escasos resultados de su gestión frente a la delincuencia

Algunos ejemplificaron con las altas cifras de homicidios de los últimos años y la mayor violencia en la comisión de delitos, con presencia del crimen organizado; otros plantean que actual escenario va más allá de su período al mando de la carter.

ALEJANDRA GALAZ

Carolina Tohá renunció ayer a su cargo como ministra del Interior, con miras a asumir una carrera presidencial. Después de dos años y seis meses, período en el que se han evidenciado señales de una de las peores crisis de seguridad en el país, con presencia del crimen organizado, expertos evaluaron su gestión a la cabeza de la carter.

“Creo que hizo un gran esfuerzo por convencer a una parte de su sector político de aprobar leyes muy importantes en materia de seguridad. Conseguir la aprobación del Ministerio de Seguridad Pública y la Ley Antiterrorista serán logros importantes en cuanto a resultados. Lamentablemente, los esfuerzos no se producen en una reducción del miedo que hay en

la sociedad, ni en los niveles de violencia en los delitos, ya que esto debe ser un esfuerzo constante, permanente, de diferentes autoridades. Ahora espero que

la izquierda mantenga la seguridad como un valor cuando sea oposición y no haya sido solo mientras estaban en el Gobierno. Hay que recuperar la seguridad como un derecho de todos los ciudadanos y una obligación de todos los gobernantes”, señaló Felipe Harboe, exsubsecretario del Interior y académico de la Universidad San Sebastián (USS).

A juicio de Daniel Rebolledo, investigador de Libertad y Desarrollo, “la exministra Tohá deja tras de sí el triste récord de

haber alcanzado el mayor número de delitos violentos, la mayor tasa de homicidios, el mayor número acumulado de ingresos clandestinos a nuestro

**PERÍODO**  
 Estuvo cerca de dos años y medio a cargo de la carter que debe ocuparse de la seguridad pública.

territorio, la menor inversión en orden y seguridad y los mayores índices de temor en la población. Cifras duras que, por mucho que haya querido disfrazar con pausas de prensa, no podrá jamás desmentir”.

“Sin lugar a dudas, su gestión en seguridad fue un fracaso. El único objetivo del Gobierno, con su plan ‘Calles sin violencia’, que ya perdimos la cuenta en qué versión va, era frenar la crisis de violencia y de homicidios, y su legado serán los tres años con más homicidios de la

historia del país, con un predominio de los asesinatos vinculados al crimen organizado, con uso de armas de fuego e imputado desconocido”, afirmó María José Gómez, exsubsecretaria de Prevención del Delito.

Mientras que Francisca Werth, investigadora asociada del Centro de Justicia y Sociedad de la Universidad Católica, comentó: “Creo que la ministra Tohá ha hecho de la seguridad ciudadana y el tema de la delincuencia en general un tema prioritario en el Ministerio del Interior. Y yo partiría por valorar eso. Yo creo que saber leer bien el momento como de urgencia y prioridad que se le debía dar al tema de la seguridad en general, de la que obviamente el tema de homicidios y presencia del crimen organizado es parte, pero no lo es todo



**María José Gómez**, exsubsecretaria de Prevención del Delito.



**Felipe Harboe**, exsubsecretario del Interior y académico USS.



**Francisca Werth**, investigadora asociada del Centro de Justicia y Sociedad de la UC.



**Daniel Rebolledo**, investigador de Libertad y Desarrollo.

(...). En relación al tema de las cifras y la presencia del crimen organizado yo creo que sería injusto, me parece a mí, evaluar la gestión de la ministra Tohá por las cifras que tenemos hoy, porque las cifras que tenemos hoy o que hemos tenido el último año responden a un proceso evolutivo de muy largo aliento, de más largo

aliento que solo su gestión. El tema de la delincuencia, de la delincuencia organizada, del crimen organizado y de los homicidios, de todas las cifras que nos preocupan, vamos a ver resultados si es que toda esta institucionalidad y todo lo que se está haciendo en materia de persecución, etc., funciona y vamos a ver resultados”.